



超我の奉仕

2005～2006年度
国際ロータリーのテーマ
超我の奉仕

2005～2006年度
カール・ヴィルヘルム・ステンハマー

Weekly Report

創立：1980年(昭和55年)1月10日
会長：守谷 巖樹
幹事：鈴木 幹雄
会報委員長：長坂 邦雄
例会日：毎週木曜日 PM12:30～
会場：ヒルトン名古屋
事務局：460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3
ヒルトン名古屋910号
TEL:052-211-3803
FAX:052-211-2623
MAIL:2760nagoya@mizuho-rc.jp
URL:http://www.mizuho-rc.jp/

▶ 第1251回例会

～R財団月間～

2005年11月24日(木) 晴 第19回

司会：(堀 慎治会場委員)
体操：ストレッチング(西本 哲会場委員長)
斉唱：「日も風も星も」
ゲストスピーカー：シャンソン歌手 児玉たまみ様
(船渡昭人親睦活動委員)

▶ 会長挨拶 守谷巖樹会長

マンション・ホテルの耐震計算書偽造事件が大問題になっています。設計した事務所は、「コスト削減のプレッシャーを受けていた」と言っていますが、企業間の競争が激しいとはいえ、とんでもない話です。何方も憤りを感じていると思います。それにしても、建築申請確認書を審査する会社が長い間、偽造と分からなかったというのは、全くお粗末と言えます。現在、建築設計はコンピューターソフトを使用しているそうですが、ただデータを無造作にインプットしただけの審査だったように思われます。審査のプロなら、チェックしようという意識で図面を見ただけで、ぴんと来るものがあってもおかしくないと思います。私の業界でも型や製品設計にCAD、CAMを使いますが、これらは長年設計に携わった人によってシステム化されたものです。まだまだ経験と勘が必要な業種です。従いまして、現物、現場主義で鍛えられた技術者が高齢化する事にどう対処していくか、今大きな課題になっています。建物は、人間が快適に、不安のないよう過ごせる所でないといけないと思います。震度6強の地震に耐えられる建物を設計する時は、自動的にコンピューターに打ち込むのではなく、震度6強を超えても耐えられるには、という意識で設計して頂きたいものです。結果は地震が発生した時必ず出る事を忘れないでほしいものです。



▶ 幹事報告 鈴木幹雄幹事

・本日指名委員会を13時35分から4階「梅の間」にて行います。歴代会長はご出席願います。本日指名委員会報告会を18時から「ろく」にて開催致します。ご出席者はお忘れなく。
・次週12月1日(木)は第4回クラブアッセンブリー及び第6回理事会を4階「桜の間」にて行います。出席義務者はご出席下さい。



▶ 出席報告 鈴木幹雄幹事

会員75名 出席48名 (出席計算人数55名)
11月17日は補填により 85.45%
出席率65.45% 11月10日は補填により 100%
10月27日は補填により 98.18%

▶ ニコボックス 宇佐美貞夫ニコボックス委員

・次週12月1日は小生の誕生日、都合で欠席しますが、今後ともよろしく願います。 橋本 章君
・明日、25日は妻の誕生日です。 西 初彦君
・11月8日は私共の結婚記念日でした。 小林 幸男君
・今月27日は結婚記念日です。 江口 金満君
・長期欠席が続き、関係者に大変ご迷惑をおかけしました。又、多くの委員会会合にも欠席し、失礼致しました。 野崎 洋二君

・本日は大学の後輩にあたります児玉たまみさんをスピーカーにお招きして。 平野哲始郎君
・松波先生お世話になり有難うございました。 岩本 成郎君
・天野さんにお借りした震災のビデオを会社内で見て防災意識を高める事が出来ました。有難うございました。 船渡 昭人君
・久しぶりでヒルトンへ来ました。 中川啓二郎君
・一宮市で開設します特別養護老人ホームの起工式を行いました。来年9月には開業致します。皆様のご予約をお待ちしております。 本多 清治君
・ボジョレー・ヌーボーを楽しむ会、出席させて頂きました。歴史のある会、楽しく過ごす事ができました。高村会長も有難うございました。 松岡 道弘君
・パラオに行ってきました。黒くなりました。渡辺さんに退会ではなかったの?と聞かれました。 内田 久利君

▶ 臨時例会変更のお知らせ

名古屋西			12/22(木)	12/29(木)※
名古屋南		12/14(水)		12/28(水)※
名古屋北		12/16(金)	12/23(金)※	12/30(金)※
名古屋東				12/26(月)※
名古屋守山		12/14(水)		12/28(水)※
名古屋みなと		12/16(金)		12/30(金)※
名古屋東南			12/21(水)	12/28(水)※
名古屋中		12/12(月)		12/26(月)※
名古屋和合	12/7(水)			12/28(水)※
名古屋名東		12/13(火)		12/27(火)※
名古屋名北		12/14(水)		12/28(水)※
名古屋千種	12/6(火)	12/13(火)		12/27(火)※
名古屋栄			12/19(月)◆	12/26(月)※
名古屋名南			12/20(火)◇	12/27(火)※
名古屋名駅			12/21(水)	12/28(水)※
名古屋昭和			12/19(月)	12/26(月)※
名古屋西南	12/8(木)			12/29(木)※
名古屋錦			12/20(火)	12/27(火)※
名古屋東山			12/22(木)	12/29(木)※
名古屋空港		12/12(月)		
あま				12/26(月)
西春日井				12/27(火)
尾張中央		12/14(水)	12/21(水)※	12/28(水)※
豊山一城北		12/13(火)		12/27(火)※
名古屋葵				12/29(木)※

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。
◆はサイン受付時間が17:00～18:00となります。
◇はサイン受付時間が17:30～18:30となります。

委員会報告

親睦活動委員会：内田久利副委員長

本日メールボックスに、今日締め切りのクリスマス家族会のご案内が入っております。12月8日(木)午後6時から、ヒルトン名古屋にて行われます。今回の家族会も、色々催しを企画しておりますので、ご家族揃ってお楽しみ頂きたいと思っております。あと、上期反省会のご案内も入っておりますが、今回は場所が国際ホテルとなっておりますので、お間違いのないようお願い致します。時間は午後6時からです。そば打ちの実演、その後打ちたてのそばを頂くという予定であります。他に創作会席をご用意致します。色々企画を催しますので、皆様こそぞってご参加下さい。

ゴルフ同好会：堀慎治君

12月14日(水)に今年最後のゴルフ例会が、名古屋G.C 和合コースにて行われます。まだ出欠のお返事がない方、欠席で出された方も参加して頂けるという方がおりましたらご連絡頂きたいと思っております。ちなみに現在7名しか参加者がおりません。あと5、6名の参加をお待ちしております。

卓話

シャンソン歌手 児玉たまみ様

「語り・唄い・出会い」

皆様こんにちは、児玉たまみと申します。私は京都府美山町という所で生まれ育ち、父の仕事の関係で母の実家があります愛知県の岩倉市に住むようになりました。京都の大学に進み、夢であった教師の仕事に就きました。ですが授業をしても自分の言葉が生徒に届いているのかと疑問に思うようになり、劇団の研究所へ勉強に行く事になりました。その事が私の表現の原点でもあります。



今回、大学の先輩である平野さんから卓話のお話を頂きましたが、ロータリーとお聞きして、昔の苦い経験を思い出しました。以前、豊橋北RCで歌を歌って下さいと依頼がありました。大変熱意のある方達ばかりで、どんな事でも協力して頂けるという事でしたので、大型のスクリーンに映像を流しながらお芝居形式で唄う事にしました。当日、コンピューターで流すはずの映像が上手く動作せず、本番ギリギリまでの作業となりました。劇団ひまわりで子どもたちを指導し、そこから急いで駆けつけ、そのせっぱ詰まった状況に思わず大声を張り上げ「何してるんですか!」と叫んでしまいました。その後、別のコンピューターで上手く映像を流す事が出来、事なきを得ましたが、その後ロータリーのみなさんが楽屋を訪ねて下さり、開口一番に、「あの様に女性は変われるのですね。その事に感動しました」といわれ、喜んでよいやら悲しんでよいやら…ですがその後、豊橋北RCの皆さんは私の活動を応援して下さいるようになりました。

今まで高校の教師や、劇団ひまわりなどで子どもたちに接し、指導してきて思った事があるのですが、物は自分の思い通りになっても、子供や人ほど思い通りにならない物はないという事を痛感し、その事が一番の勉強になりました。ある時発想を変え、思い通りにしようとするのがいけないのではないのかという事で、その様に指導する事を一切辞める事にしました。そうしましたら、特に3才の子どもたちのレッスンをやっている時に、手応えを強く感じる事が出来ました。思い通りにしよう、ではなく一緒に楽しむ事で、まだ言葉がよく分からない子どもたちでも目に見えて変わっていったのです。最近をよく学校で活動をする機会があり、学校の先生方に日本語の発音、日本語を子どもたちにどのように伝えたいのか、絵本の読み聞かせを指導して下さいと言った依頼を受けます。あるいは文化会館から依頼を受ける事もあります。先日江南文化会館で地元の中学校の総合学習に呼ばれました。まず初めに表情のレッスンから始めます。そういったレッスンをしている最近感じる事は、仕事先に出掛けて、対応に出られた先生方に表情がない事が気になります。こちらから大袈裟に挨拶をしても反応がありません。最近の子どもたちは小さい頃から表情筋をあまり動かす事がないのか、あまり表情を変える事がなくそのまま大人になり、無表情のままにいる事が多い様に思います。そういった世代が増えつ

つあると、教育の現場へ赴くたびにひひしと感じられます。

来年の1月22日に、詩人の谷川俊太郎さんとのジョイントコンサートをさせて頂くことになりました。実はこのお話は、縁が縁を呼んだ形で実現しました。私は20代の頃、色々な所で司会のお仕事をさせて頂いておりました。その時たまたま東海市に谷川俊太郎さんがいらっしゃいまして、私が司会を担当する事になりました。その時に谷川さんに色々質問をするコーナーがあり、「詩を書く時に何処をみて詩を書いていらっしゃるんですか?」とお聞きしました。その時「僕は死に向かって歩いているんです」との答えに衝撃を受けました。実は私も仕事をする上でいつも「明日どうなるかも分からない」と考えると、今その場にいる人々との出会いがとてもかけがえのないものだと考えておりました。谷川さんとお仕事をさせて頂いていた時のあの言葉は、本当に貴重な言葉であったと今でも有難く思っております。そういった経緯もあり、その時に一緒にいた方が連絡先を知っていたので、連絡を取って頂きました。私にとっては初めて歌う歌ばかりになります。歌の他に谷川さんによる詩の朗読があり、それだけでも聞く価値はあると思っておりますので、皆様お出かけ頂けますと有難く思います。

今日はある衣装をご覧いただくと思います。これは「さをり織り」という織物で作られた衣装になります。この織物は元々大阪で90才になられるおばあさんが、障害のある方と関わりがあり、何か彼らが自分を表現する方法はないかと、さをり織りを考えました。去年のコンサートの時に是非さをり織りを使って欲しいという事で、全国からさをり織りを集め、舞台美術に使いました。その時「児玉さんが織っても面白い織物は出来ないはずよ。あなたは歌うという事で表現が出来るから。」と言われました。何か自分で表現する方法を持っている人は、そこで満たされる事が出来るが、表現する方法を持たない人はこの織物にその時の感情がそのまま出るのだそうです。ですから自閉症の子どもたちの織物は、えもいわれぬ魅力に溢れています。知的障害の人も感情がとても豊かなのですが、なかなか思いを伝える事が出来ません。その思いが苛立ちとなり、糸がぼこぼこになります。「これが本当の表現よ」と言われ、とても刺激になりました。万博の閉会式でさをり織りが飾られていたのをご存じでしたでしょうか?開催期間中、瀬戸会場でさをり織りが飾られていました。それが素晴らしいという事で飾られたのです。そして私が今着ているのがその時のさをり織りです。皆様も機会がありましたらさをり織りを身につけて頂きたいと思っております。

ゴルフ例会

11月例会(274回)

11月16日(水) 於:三好C.C 東コース

参加者9名

(敬称略)

		OUT	IN	GROSS	H'CP	NET
優勝	泉 憲一	39	36	75	+2	77
2位	松岡 道弘	50	45	95	16	79
3位	内田 久利	43	40	83	3	80
4位	野崎 洋二	50	40	90	8	82
5位	長坂 邦雄	49	45	94	12	82
6位	堀 慎治	43	43	86	2	84
7位	高須 洋志	59	47	106	18	88
B.B	鈴木 圓三	64	52	116	27	89

絶好のコンディションの中、三好C.C東コースにて11月度ゴルフ例会が開催されました。4RCコンペの悪夢が尾を引いて、ほとんどの選手が苦勞する中、泉君が実力どおり優勝しました。次回は12月14日(水)名古屋ゴルフ倶楽部にてゴルフ例会、夜は桃花源にて忘年会が開催されます。皆様のご参加を心よりお待ちしております。

今週卓話

12月1日(木)

会員卓話：亀井直人君

テーマ：「ウレタンについて」

次週行事

12月8日(木)

クリスマス家族会：18:00より

於：ヒルトン名古屋 5階「銀扇の間」